

Pressemitteilung
23.05.2025

Verleihung Bundesverdienstorden an Vorstandsvorsitzenden des Netzwerks für Demokratie und Courage

Delitzsch. Am 22. Mai 2025 erhielt Ralf Hron, Vorstandsvorsitzender des Netzwerks für Demokratie und Courage e.V. (NDC), den Verdienstorden der Bundesrepublik. Der Orden wurde durch den Bundespräsidenten Frank-Walter Steinmeier überreicht und würdigt Ralf Hron's Engagement im Bereich der Demokratiebildung und im Kampf gegen Menschenfeindlichkeit. Neben ihm haben neun weitere Personen aus Sachsen den Orden für ihr bürgerliches Engagement in unterschiedlichen Bereichen erhalten. In seiner Ansprache unterstrich Bundespräsident Steinmeier: „Ihr Engagement ist beeindruckend. [...] Sie leben Solidarität, Sie übernehmen Verantwortung für ein besseres Hier und Jetzt!“

Ralf Hron hat nicht nur maßgeblich daran mitgewirkt, die Gewerkschaftsstrukturen des DGB in Ostdeutschland und Sachsen aufzubauen. 1989/1990 vertrat er die Gewerkschaftsjugend am Zentralen Runden Tisch der Jugend. Er brachte sich auch mit großem Engagement in den Neuaufbau von Jugendverbandsstrukturen in den neuen Bundesländern ein. Darüber hinaus engagiert er sich in der Bildungs- und Demokratiearbeit. Das NDC hat er mitgegründet und ist dessen Bundesvorsitzender. Ziel des Netzwerkes ist es, junge Menschen zu motivieren, sich aktiv für eine demokratische Kultur einzusetzen. In Schulen finden immer wieder Projekte dazu statt. Ein persönliches Anliegen von Ralf Hron ist es, sich gegen jede Form von Menschenfeindlichkeit zu positionieren. So hat er Courage-Konzerte in Leipzig mitorganisiert, um ein Zeichen gegen Rechtsextremismus und Rassismus zu setzen. Außerdem unterstützt er mit seiner Familie seit sieben Jahren migrantische Kinder und ihre Eltern.

Dankbar für die Auszeichnung betonte Ralf Hron: „Für mich steht diese Würdigung vor allem für das Engagement vieler Menschen, die sich – unter anderem im Netzwerk für Demokratie und Courage – seit vielen Jahren für die Stärkung der Demokratie und gegen jede Form von Menschenfeindlichkeit und Rassismus einsetzen. Nur durch diese gebündelte Kraft sind die zahlreichen Einsätze für eine offene, freie und diverse Gesellschaft überhaupt möglich. Daher möchte ich den Dank gern weitergeben an die vielen freiwillig engagierten Menschen im NDC, die bundesweit tagtäglich Projektstage an Schulen, Fortbildungen für Erwachsene oder Beratungen für Vereine und Unternehmen im Namen des NDC umsetzen.“ Wichtig ist Ralf Hron ebenfalls: „Die aktuelle Situation erfordert, trotz angespannter Haushaltslage in Bund und Ländern, weiterhin die Unterstützung zivilgesellschaftlicher Projekte.“

Den Fokus auf die Kraft vieler Menschen unterstrich auch Bundespräsident Steinmeier in seiner Rede: „Was Sie leisten, ist alles andere als selbstverständlich. Sich einzubringen kostet Zeit, oft geht der persönliche Einsatz zu Lasten von Beruf und Familie. Deshalb will ich heute auch ganz ausdrücklich diejenigen würdigen, die als Partner und Angehörige oder als Kolleginnen und Kollegen Ihnen den Rücken freihalten für ehrenamtliches Engagement und ihnen helfend beistehen.“

Eine Unterstützung, die insbesondere dann wichtig ist, wenn engagierte Menschen selbst das Ziel von Hass und Anfeindungen werden.

„Schauen wir nicht gleichgültig weg, wenn so etwas passiert. Solche Angriffe auf unsere Demokratie gehen uns alle etwas an. Meine Bitte ist aber auch: Lassen Sie sich trotzdem nicht entmutigen! Unsere Demokratie braucht Menschen wie Sie, die sich für sie einsetzen!“ so der Bundespräsident hierzu.

Das NDC gratuliert allen Geehrten ganz herzlich.

Das NDC ist ein bundesweit agierendes Netzwerk, in dem sich engagierte Menschen freiwillig für eine demokratische Kultur und gegen menschenverachtendes Denken einsetzen. Es hält Angebote für Kinder, Jugendliche und Erwachsene bereit - im Bereich Schule und in der Arbeitswelt. Für Kinder und Jugendliche stehen einheitliche Projekttagskonzepte zur Verfügung, für deren Umsetzung kontinuierlich freiwillig engagierte junge Menschen qualifiziert werden. Darüber hinaus werden auch individualisierte Angebote im Bereich der Erwachsenenbildung und -beratung umgesetzt, um beispielsweise pädagogische Fachkräfte in Schulen oder Mitarbeitende in Unternehmen handlungssicher im Umgang mit Diskriminierung zu machen.

Die aktuelle Pressemitteilung des NDC finden Sie [hier](#).
Bilder und Hintergrundinformationen zur Verleihung gibt es auf der [Website des Bundespräsidenten](#).

Gern stehen wir Ihnen für Fragen und weitere Auskünfte zur Verfügung.

Kontakt Presse

Netzwerk für Demokratie und Courage e.V.

Andrea Erbe, Jennifer Meyer

Könneritzstraße 7

01067 Dresden

+49 351 48 100 60

website@netzwerk-courage.de

www.netzwerk-courage.de